

Grupos de Extensión

Bibliotecas en Acción

Se constituye en 2018, a partir del Grupo de Investigación en Ciencias Sociales (GICIS), orientado al estudio de las bibliotecas escolares y el rol del bibliotecario escolar. Articula con asignaturas de la carrera de Bibliotecario Escolar, dependiente del Departamento de Ciencia de la Información, diversas acciones, recursos, proyectos e inquietudes propias de la especialización. "Bibliotecas en Acción" tiene como objetivos:

- Crear un espacio plural de reflexión sobre temas/problemas que tienda a responder a las inquietudes reales que se plantean en el quehacer de los bibliotecarios.
- Planificar actividades orientadas a la formación y capacitación de bibliotecarios, y posibilitar acciones de intervención cultural en espacios organizados con variedad de recursos materiales, simbólicos, bibliográficos y tecnológicos, brindando "servicios bibliotecarios" que permitan a la comunidad acompañarlos en el ejercicio de la ciudadanía.
- Generar redes de interacción sociocomunitarias entre diferentes asociaciones e instituciones de la comunidad, desde distintas geografías y roles sociales.

Directora: Dra. Noemí Conforti

Codirectora: Esp. Claudia Marisol Palacios

Más información: OCA 1554/19

Reescrituras en el campo de la Educación: restitución de tramas vinculares entre niveles educativos y en/con la educación popular

El Grupo de Extensión "Reescrituras en el Campo de la Educación" fue creado en el año 2019, en paralelo y como resonancia de la reapertura de la Licenciatura en Ciencias de la Educación. Se propone abordar las (des)educaciones y (re)educaciones que la vida promueve en los escenarios contemporáneos a partir de la articulación con actorxs y colectivxs sociales implicados en proyectos educativos, dentro y fuera de las instituciones escolares. Dentro de este marco, se ha gestado el Programa Cuidando lo Común, abocado principalmente a la reeducación ambiental, el cual se ha implicado en diversas actividades académicas y comunitarias.

Directora: Dra. María Marta Yedaide Contacto: cuidandolocomun@gmail.com

Más información: OCA 2067/20



Grupo de Extensión Cuir "PedagOrgía" (vigente hasta mayo de 2023)

Entre las calles y la academia reconocemos la necesidad de autorizar narrativas que desorientan las prácticas educativas entre los individuos y los ambientes y expanden su conceptualización a la vida más allá de su escolarizada y ritualizada ficcionalización. Desde el proyecto matriz "Cuir en Educadores" se construye un mapeo participativo en los diferentes territorios que habitamos en relación al olvido de la condición performática, erótica, sensorial, afectiva, corporal y espiritual en la composición de las teorías de la educación. En una valorización de los lenguajes artísticos, las experiencias de las infancias y los contextos de educación de personas con discapacidades buscamos desorientar la mediación pedagógica y la posición tutelar en los vínculos sociales que desde la UNMdP se realizan en diferentes comunidades. Trabajamos en tres contextos protagónicos, la Escuela de Educación Especial Nº 504, el Jardín de Infantes Nº 934 y El Canto del Fuego en Mar del Plata, además de los vínculos previamente enlazados, que representan cada una de las modalidades (artística, especial, inicial v no formal).

Director: Francisco Ramallo Co-directora: Andrea Torricella

IG: https://www.instagram.com/pedagorgiaunmdp

Página web: https://pedagorgia.org Más información: OCA 1994/20

Grupo de Extensión "Bisagras entre la Escuela y la Universidad"

Nace en 2019 con el objetivo de fortalecer trayectorias escolares debilitadas y vulneradas a partir de diversas acciones territoriales desplegadas en conjunto con comunidades educativas de la ciudad de Mar del Plata. Proponemos acciones cooperativas, en el marco de la extensión crítica, que promuevan transformaciones sociales en función del derecho a la educación. Entre ellas, podemos señalar el diseño y articulación colaborativos de encuentros y talleres, de reflexión, producción y divulgación de conocimiento, instancias de sistematización de experiencias, organización y participación en jornadas de extensión y convocatorias organizadas por organismos universitarios y públicos.

Dirección: Lic. Esp. Juan José Escujuri y Prof. Mariela Gómez

Contacto: grupobisagras@gmail.com

Más información: OCA 2232/20



Grupo de Extensión en Innovación Educativa (GEIE)

El Grupo de Extensión en Innovación Educativa, articula las acciones de formación y reflexión enmarcadas en la cátedra de Didáctica General (Departamento de Ciencias de la Educación. En este sentido, se propone dialogar con otras cátedras de la misma asignatura, en otras Universidades, otros entornos, con otras tramas, historias, participantes, escenarios: la Red Intercátedras de Didáctica General es un espacio de reflexión sobre nuestra disciplina, con el convencimiento de que sólo a través del diálogo es posible profundizar nuestras reflexiones y, al mismo tiempo, construir nuevas dinámicas de enseñanza en el aula universitaria.

Directora: Dra. Miriam Kap

Sitio web: https://geieunmdp.blogspot.com/p/en-la-escuela.html

Más información: OCA 1650/19

Grupo de Extensión "Interpretación/Formación. Datos Educativos y Culturales de Mar del Plata" (GIFDEC)

El Grupo de Extensión "Interpretación/Formación. Datos Educativos y Culturales de Mar del Plata" (GIFDEC) se propone indagar, sistematizar, interpretar y visibilizar, en conjunto con otras instituciones de la sociedad civil, los múltiples y diversos indicadores estadísticos cuantitativos y cualitativos que refieren a las dimensiones del campo social, específicamente en el área de Educación y Cultura(s) del Partido de General Pueyrredón- Mar del Plata y Batán. El análisis, relevamiento y posterior intervención a partir de los datos proporcionados por organismos estatales y no estatales contribuyen a (re)conocer las particularidades, tensiones y potencialidades de dichos sectores en la ciudad. La labor del grupo articula las acciones de investigación llevadas a cabo por sus miembros en diversos espacios, como Grupo de Investigación en Educación y Estudios Culturales (GIEEC), Grupo de Investigación en Educación Superior y Profesión Académica (GIESPA), Grupo APIKS-Academic Profession in the Knowledge-Based Society, y Monitoreo Ciudadano de la Red Mar del Plata entre todos.

Director: Dr. Jonathan Aguirre Más información: OCA N°1891/20



Colectivo Respons-habilidades. Empoderar Vínculos del territorio educativo desde la ecología de saberes. (OCA Nº 3129/21)

Propone empoderar las responsabilidades y habilidades de los distintos actores y actrices presentes en el territorio. La propuesta no consiste en llevar el "saber universitario" hacia el medio social, sino recuperar los saberes y experiencias dispersas por el territorio educativo para ponerlas en diálogo y desde allí diseñar acciones concretas como mecanismos para hacer frente a la desigualdad social. Recupera el concepto de respons-habilidades de la bióloga y feminista Donna Haraway. Responsabilidad y habilidad se encuentran juntas en esta propuesta, ambas se necesitan mutuamente para hallar soluciones a los problemas que nos presenta el mundo actual. La ecología de saberes en la conceptualización de Boaventura de Sousa Santos, nos plantea el reconocimiento de la pluralidad de saberes heterogéneos y sus interconexiones continuas y dinámicas, lo que lleva a considerar que todo conocimiento es interconocimiento.

Directora: Sonia Bazan

Más información: OCA 3129/21

Grupo de Extensión: Archivos históricos en Instituciones Educativas

Este Grupo de Extensión se crea con la intención de impulsar un marco de referencia para el desarrollo de procesos de patrimonialización en torno a la historia y la memoria de instituciones educativas de la ciudad y la zona. Estas actividades están ancladas en torno a la organización de archivos históricos escolares: unidades de información que sirven como pivote para la preservación de documentación histórica, la organización de tareas administrativas, el resguardo de datos personales, el desarrollo de actividades pedagógicas, nexo de vinculación entre la universidad y distintas comunidades educativas de la región y punto de anclaje para la consolidación identitaria y democrática de las comunidades involucradas. Para ello, se propone acompañar la formación de profesionales sensibles y capacitados para responder e intervenir en procesos de patrimonialización ligados a la temática, redactar materiales de difusión que coadyuven a la sociabilización de la temática y realizar jornadas, seminarios y talleres de capacitación y formación.

En el marco del grupo se desarrolla el Proyecto de Extensión "Escuelas con Archivo Histórico".

Director: Dr. José Bustamante Vismara Instagram: escuelasconarchivo_mdp

Más información: OCA 884/22



Grupo de Extensión: "Creando puentes: travesías vitales hacia la composición de una ciudadanía comprometida"

Este grupo está enmarcado en el Seminario de Prácticas Sociocomunitarias. En esta propuesta pedagógica, que curriculariza la Extensión en la Facultad de Humanidades, los estudiantes componen proyectos de aprendizaje servicio solidario que desarrollan en espacios formales e informales de nuestra ciudad, constituyendo así una oportunidad formativa en extensión crítica. Los proyectos integrados de aprendizaje se centran en el compromiso de los estudiantes frente a la compleja realidad social de los entornos donde se forman, a través de un enfoque de carácter interdisciplinar y la integración de saberes producidos en el marco de un intercambio con los actores sociales involucrados. La integración promueve el abordaje de una problemática dónde los estudiantes deben desarrollar una serie de competencias básicas que habiliten la resolución de problemas de la realidad social en busca de su transformación.

Directora: Esp. María Concepción Galluzzi

Más información: OCA 1193/2022

Grupo de Extensión: "Subjetividades en la era digital"

El grupo integra las actividades desplegadas en el marco de los proyectos de extensión "Atrapados en las redes", desplegados desde 2019, y las actividades que los complementan. Propone la co-intervención con comunidades educativas públicas marplatenses para trabajar con adolescentes el uso de TICs, problematizando dispositivos productores de subjetividad, como los medios y las redes digitales. Específicamente, aborda las nuevas configuraciones de acoso y de violencia virtual, los nuevos escenarios amorosos y dinámicas sexo-afectivas, mediadas por la digitalidad, y las posibilidades académicas y laborales que las redes habilitan, como constructos comunicacionales.

Directora: Paula Palomo

Contacto:

Facebook "Atrapados en las redes" Instagram: atrapados.enlasredes Más información: OCA 771/2023